

Parlement européen et élections en 2024 : fonctionnement et enjeux

Mardi 23 avril 2024 • 18h30-20h00
Macif • 17-21 place Etienne Pernet, 75015 Paris

Pour cette première rencontre européenne de l'année 2024, nous présenterons le fonctionnement du Parlement européen, son processus législatif ainsi que les enjeux des élections européennes à venir. Nous évoquerons le règlement FIDA et les enjeux autour de l'accès aux données financières.

Quel est le rôle du Parlement européen ? Comment les partis politiques européens sont constitués ? Comment fonctionne le processus législatif entre les différentes institutions européennes ? A quel nouvel équilibre politique pouvons-nous nous attendre compte tenu de la montée de l'extrême droite en Europe ? Voici les questions auxquelles répondra ce séminaire avec l'Institut Jacques Delors.

Cette rencontre sera introduite par **Jean-Louis Grosse-Delasalle**, Président de la Macif, et **Sylvie Matelly**, qui fera un point sur l'actualité européenne avant une présentation par **Christine Verger**, Vice-présidente de l'Institut Jacques Delors, du Parlement européen et des enjeux des élections européennes du 6 au 9 juin prochain. Dans un second temps, **Yann Arnaud**, Directeur des Réponses aux Besoins Sociétaires et Innovation, abordera les enjeux du règlement FIDA pour l'acteur économique et social qu'est la Macif. Enfin, **Pervenche Berès**, ancienne membre du Parlement européen et successivement présidente de la commission des affaires économiques et monétaires et de la commission de l'emploi et des affaires sociales, décryptera le contenu des débats sur ce sujet au Parlement européen dans l'optique de la prochaine mandature.

18:30 • Introduction par **Jean-Louis Grosse-Delasalle**, Président de la Macif

18:35 • Point d'actualité européenne par **Sylvie Matelly**, Directrice de l'Institut Jacques Delors

18:45 • Les modalités de la décision au Parlement européen : la culture du compromis et la consultation des parties prenantes
Christine Verger, Vice-présidente de l'Institut Jacques Delors

19:00 • Illustration d'un dossier à fort enjeu pour la Macif : FIDA
Yann Arnaud, Directeur des Réponses aux Besoins Sociétaires et Innovation, Macif

19:15 • Décryptage des débats et du règlement FIDA : Où en est-on ?
Pervenche Berès, ancienne membre du Parlement européen

19:30 • Session de Questions/Réponses

19:55 • Conclusion

Parlement européen et élections en 2024 : fonctionnement et enjeux



Mardi 23 avril 2024 • 18h30-20h00
Macif • 17-21 place Etienne Pernet, 75015 Paris

Sylvie Matelly, Directrice de l'Institut Jacques Delors

Sylvie Matelly a été directrice adjointe de l'Institut de Relations Internationales et Stratégiques (IRIS) entre 2016 et 2023. Entrée à l'IRIS en 2001 comme chercheuse en économie internationale et de la défense, elle est experte des questions de géopolitique et d'économie, notamment sur les industries et les politiques de défense, le contrôle des exportations et la corruption. Elle a par ailleurs publié plusieurs ouvrages de référence : « L'Europe peut-elle faire face à la mondialisation ? » avec Bastien Nivet (Éditions La Découverte, 2015) ou « L'économie tout simplement » en collaboration avec Assen Slim (Editions Eyrolles, 2023).

Christine Verger, Vice-présidente de l'Institut Jacques Delors

Ancienne conseillère au cabinet du Président de la Commission européenne Jacques Delors (1987-1994), Christine Verger a été directrice de la Représentation de la Commission européenne en France (1994-1996), Secrétaire générale de l'Institut Jacques Delors (1996-1999) et Secrétaire générale du groupe socialiste au Parlement européen (1999-2004). Elle a dirigé le cabinet de Josep Borrell, Président du Parlement européen (2004-2007). Elle a été directrice des relations avec les parlements nationaux au Parlement européen (2009-2017).

Pervenche Berès, ancienne membre du Parlement européen

Députée européenne entre 1994 et 2019, elle a successivement présidé la commission économique et monétaire (2004-2009) et la commission de l'emploi et des affaires sociales (2009-2014) du Parlement européen. Vice-présidente de la délégation du Parlement européen à la Convention chargée de la rédaction de la Charte des droits fondamentaux de l'Union européenne (1999-2000), elle a également été vice-présidente du groupe socialiste (1997-2004) et présidente de la délégation socialiste française au Parlement européen. Elle est membre du Conseil d'administration de la Fondation Jean-Jaurès depuis 1994.